

許麻の里

次辺に生ふる  
かきつばた  
君か手毎に  
水やかかさん

## 久宝寺地区



発行者

久宝寺地区福祉委員会

委員長 伊賀 滋

八尾市北久宝寺2丁目1番1号

八尾市久宝寺出張所内

TEL 922-2233



&lt;寺内町：火の見櫓遠望&gt;

## 「かきつばた」発行にあたって

久宝寺地区福祉委員会委員長

伊賀 滋

## コロナ禍の中 地域のつながりを守るために

## ♪ほんぼり提灯と俳句・川柳の作品発表を実施♪

長瀬川桜まつり実行委員会 傷嶋良享

「久宝寺地区福委会」と「校区まちづくり協議会」が開催されました。昨年年頭に発生した新型コロナウイルスによる感染症は、瞬く間に世界中に広がりました。

国内でも数度の感染の大波が寄せる中、過日には、大阪府などの大都市を中心、「まん延防止等重点措置」や「緊急事態宣言」が発せられるも、変異ウイルスによる感染拡大も重なり、未だ予断の許さない状況にあります。

そして、昨年には想像すらしなかつた生活が始まり、社会活動は制約を受け、不自由で不安な毎日を強いられています。地域でも感染防止対策として、「好きやねん久宝寺まつり」や「市民スポーツフェスティバル」などの恒例の催しが実施できず、心残りでさびしい1年になりました。

一方、何かと制約のある中、前号で紹介の「高齢の皆さまへの励まし活動」「シートラスリーピン運動」「防災勉強会」や、日常的な「見守り活動」「防犯パトロール・清掃活動」、また、本号で紹介する行事や活動などに皆さんのアイデアと工夫を加えて取り組んでいただきました。

関係部会や団体をはじめ、地域の皆さまのご協力のもと、意義ある活動になると共に、同時に、活動を通じてコロナ禍での地域活動のあり方のヒントを得ることができます。また、何からと制約のある中、前号で紹介の「高齢の皆さまへの励まし活動」「シートラスリーピン運動」「防災勉強会」や、日常的な「見守り活動」「防犯パトロール・清掃活動」、また、本号で紹介する行事や活動などに皆さんのアイデアと工夫を加えて取り組んでいただきました。

今年度も我慢の続く1年になると考えられますが、感染防止の基本を守りつつ、お互いの思いやりと、皆さまの知恵と工夫で乗り越えていきたいと思います。

別紙「花みすき45号」でお知らせする令和3年度の事業計画の実施に当たっては、日々の感染防止の要請に沿い、皆さまの安全安心を第一に、都度吟味と判断を加えて広報板ポスターや回覧でお伝えいたします。本年度も皆さまのご理解とご協力をお願いします。

これらの感染防止対策は、地域での活動をはじめ、ご家庭、ご近所やお友達との交流の場でも、参考に取り入れていただけるのではないかでしょうか。

以下に、これらの感染防止対策を取り入れて、この半年に久宝寺地区で実施した主要な行事と活動を紹介します。



「かきつばた」の開催場所別のポイント

- ◇屋内の活動（会議・勉強会・打合せなど）
  - ・時間短縮を図る。（効率的な進行・資料の事前配布など）
  - ・換気を徹底する。（窓・扉の開放、CO<sub>2</sub>測定など）
  - ・参加人数を制限し、人と人の距離をあける。
  - ・一同になることを避け、二部制・分散方式を取り入れる。
  - ・対面を避ける。（対面の場合はパーテーションを設置）
  - ・距離をとれない時は、マスクとフェースシールドを着用。
  - ・共用する道具や備品は、消毒する。
  - ・発表など大きな声を出すときはマイクを使用する。
  - ・野外での活動（パトロール・清掃活動・遊びや運動など）
    - ・参加者が多い場合は、実施時間を分けて密を避ける。
    - ・人が集まっている場所では、密にならないよう声をかける。
    - ・メガホンやマイクを使用し、遠くまで声が通り易くする。
    - ・大きな声での会話や声援は控え、お互いに促す。
    - ・息が上がるような激しい運動は避ける。
    - ・ウォーキングなどでは、前後一列にならないようにする。
    - ・道具を使っての遊びや運動は、都度道具を消毒する。
    - ・身体接触を伴う活動やプログラムは控える。
    - ・適時、一時マスクをはずし、水分補給や休憩をとる。

昨年の2月、日本に新型コロナウイルス感染症が発生して以来、未だに感染収束が見通せず、また、変異したウィルスの流行が深刻化しています。

「長瀬川桜まつり」は、満開の桜のもと、食べ物や飲み物の接待で皆さまに楽しんでいたのが中心の催しです。昨年度に皆さんが知恵を出し、工夫を加えて実施された行事や活動を振り返り、「コロナ禍における地域活動の進め方に皆さまの安全安心を第一に、人と人との距離をあけても、心の距離が近づくよう活動を開催してまいります。

皆さまの安全安心を第一に、人と人との距離をあけても、心の距離が近づくよう活動を開催してまいります。

昨年度に皆さんが知恵を出し、工夫を加えて実施された行事や活動を振り返り、「コロナ禍における地域活動の進め方に皆さまの安全安心を第一に、人と人との距離をあけても、心の距離が近づくよう活動を開催してまいります。

皆さまの安全安心を第一に、人と人との距離をあけても、心の距離が近づくよう活動を開催してまいります。

昨年度に皆さんが知恵を出し、工夫を加えて実施された行事や活動を振り返り、「コロナ禍における地域活動の進め方に皆さまの安全安心を第一に、人と人との距離をあけても、心の距離が近づくよう活動を開催してまいります。

昨年の2月、日本に新型コロナウイルス感染症が発生して以来、未だに感染収束が見通せず、また、変異したウィルスの流行が深刻化しています。

「長瀬川桜まつり」は、満開の桜のもと、食べ物や飲み物の接待で皆さまに楽しんでいたのが中心の催しです。昨年度に皆さんが知恵を出し、工夫を加えて実施された行事や活動を振り返り、「コロナ禍における地域活動の進め方に皆さまの安全安心を第一に、人と人との距離をあけても、心の距離が近づくよう活動を開催してまいります。

## ♡コロナ禍の卒業生・入学生に向けて！

久宝寺小学校PTA会長 鶴 健二

コロナ禍の中、久宝寺小学校の卒業式・入学式が、無事に開催することができました。

昨年と同様に、地域の来賓や在校生の出席ではなく、通常より時間を短縮し、感染予防策を実施しての式典となりました。

「二名の卒業生が、新しいステージに旅たち、84名の入学生が新しく久宝寺小学校での生活をスタートすることになります。入学式では、少し緊張気味の子ども達に、先生方が笑顔で声をかけて、気持ちを楽にさせてあげている姿が印象的でした。

3月17日の卒業式、4月5日の入学式では、久宝寺地区福祉委員会の皆さん、横断幕を校庭で掲げて、それぞれに向けてエールを贈つていただきました。

令和2年度は、運動会やるるん教室などの行事が中止になり、入学式も来賓招待を取り止めると、例年より小学校との接点が少ない年になりました。これからも久宝寺地区には沢山の子ども達が生活していくことを願っています。何卒、今まで通りの温かい目をもつて子ども達を見守つてあげてください。

卒業生の皆さん、新しいステージでも失敗を恐れず、たくさんのことにチャレンジしてください。

入学生の皆さん、新しいお友達をたくさんつくり、学校生活を楽しんでください。



## ♡お早うございます！ 気いつけて行きやあ！

4月のある朝、この春入学した子ども達、進学した子ども達と、地域の見守りの方々との挨拶が、マスク越しに飛び交っていました。久宝寺地区では、小学校、中学校の通学路の要所周辺の町会や有志の皆さん、登下校の時間帯に子ども達に声をかけて、安全確保や街頭犯罪の防止に努めています。

すっかりマスク姿も身に付き、新しい学年、新たな友達づくりに、ちょっとした不安と大きな期待を胸に、はつらつと登校する姿がありました。

友達づくりは、まだ始まりです。これからも努力してまいります。

学校PTAの皆さんのお援護で、マスクとメッセージカードをセットにしました。

生活更生部会は、「高齢者や障がい者にとって暮らしやすいまちづくり」を目標に頑張つてきましたが、まだ活動を知つていただけていないのではなかと思います。これを機会に、生活更生部会の活動を少しでも理解していただきため、活動の内容をまとめたP.Rチラシも同封しました。

出来上がったセットは、部会委員と民生委員の皆さんで、協力・手分けをして対象のお宅を訪問し、お渡しました。

「皆が生き生きと暮らしやすいまちづくり」を担う部会であるように、これからも努力してまいりますので、皆さまのご理解とご協力をお願いします。



## ♡合言葉は「楽しく遊ぶ！」待ち遠しい校庭開放

久宝寺小学校PTA 甲斐 裕子

久宝寺小学校PTAでは、例年土曜日の午前中に、自治振興委員の皆さんを中心にして協力をいただき、

グラウンドにて「校庭開放」を実施しています。

「ボール遊び」「なわとび」「てっぽう」などで、広いグラウンドで自由に子ども達が遊ぶ。昨年度は、それさえ叶わぬ、寂しい1年になってしまった。

2回目の非常事態宣言が明け、ようやく3月12日に「校庭開放」を再開しようと準備を進めました。

感染防止対策として、一部制にして人数を減らし、検温や体温管理はもちろんのこと、開始前と開始後には手洗いや消毒を徹底するなど、元気な子ども達の姿が戻つてくることを楽しみにしていました。

距離を取つて遊べる遊びにどんなものがあるのか。

なわとびは、「大なわ」は控えて、「ひとりなわとび」にして、「とべた回数記録カード」を作成などとアイデアを出し合つて準備をしました。

しかし、当日は生憎の雨。泣く泣く中止という残念な結果になつてしましました。

子ども達の元気な姿が見られることを願つて、令和3年度は、各学期に一回は開催したいと計画しています。



## ♡距離は離れてても、心をつなげて！

生活更生部会 小松 紀子

昨年からのコロナ禍のために活動が制限されて、生活更生部会が相当する「障がい者を開むふれあいまつり」も、2年間開催することができませんでした。このような中、部会委員会で話し合い、民生委員の皆さん、マスクの配布と、コロナに負けずみんなで励まし合う「シリアルボン運動」に参加するこ



今回は、コロナ禍の中、人数を絞つての活動になりましたが、1月31日に基礎作成、2月21日にはレ

\*以上、各記事の具体的な内容は、地域活動ガイド「このゆびと一まれ」をご参照ください。



## ◇イサの時、「かまと」にへんしん！

校区まちづくり協議会の交付金を活用し、二人掛けの「かまとベンチ」が、北府住の中央公園と許麻神社藤棚横にそれぞれ一基が設置されました。

「かまとベンチ」は、レンガ囲いの土台の上に座板を乗せたもので、災害時に「かまと」として活用します。

かまとベンチづくりは、ただ単に災害時に役立つ設備を作るというのではなく、その製作の過程を通して人のつながりを強めたり、防災訓練の場となるなど、様々な効果が期待できる取り組みです。

ホームページを開設しています。

「校区まちづくり協議会」では、「福祉委員会」と合わせて、それぞれの行事や活動をお知らせするため、トツブ画面の「ブログ」では活動報告や案内など、「地城情報誌」では「花みずき」「かきつばた」の「バツクナンバ」と「このゆびと一まれ」を、「関連団体」では各団体の活動を閲覧いただけます。

また、「ご意見・お問い合わせ」では、関連のお問い合わせやご意見、活動への参加申し込みがいただけます。

「久宝寺小学校区まちづくり協議会」で検索するか、左下のQRコード・URLでアクセスしてください。

## ◇万全のコロナ対策に備えて！

別紙「花みずき45号」の通り、校区まちづくり協議会では、第Ⅱ期「わがまち推進計画（5ヶ年計画）」をもとに、「安全安心のまちづくり事業」を三本柱に取り組みを進めています。

昨年度は、これらの事業に加えて、コロナ禍のもとで地域活動を実施する場合に、万全の感染防止対策がとれるよう、交付金を活用して対策備品の充実を図りました。

「卓上アルコール消毒噴霧器」「非接触型体温計」「CO<sub>2</sub>測定器」を購入し、町会やブロックで管理しています。

「世代間交流事業」「久宝寺小学校活性化事業」などで地域活動を実施する場合に、万全の感染防止対策がとれるよう、交付金を活用して対策備品の充実を図りました。

また、東久宝寺一丁目公園には、一人掛けの「かまとベンチ」が、コロナ対策に関する補助金を活用して、八尾市（前）みどり課により設置されました。

また、災害時のみならず、日頃の憩いの場として、大切に活用しましょう。

また、東久宝寺一丁目公園には、一人掛けの「かまとベンチ」が、コロナ対策に関する補助金を活用して、八尾市（前）みどり課により設置されました。

目を兼ねて「炊き出し訓練」を実施しました。

今後は、防災力を高めるためのシンボルとして、また、災害時のみならず、日頃の憩いの場として、大切に活用しましょう。



URL : kyuhoji-machikyo.net